



Se deben contraponer escritos á escritos... Por lo cual es de desear que al menos en todas las provincias se establezcan periódicos, en cuanto sea posible cotidianos, que incluyan al pueblo cuáles y cuán grandes son los deberes de cada uno hacia la Iglesia.—León XIII (Enciclica Etsi Nos).

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS

EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración
Moncada, 13

Precio de suscripción
1 peseta al mes

Toda la correspondencia
al Director.

Año X Martes 9 de Octubre de 1900

N.º 2788

Hecho prodigioso

Nuestro querido compañero "La Verdad", de Castellón, publica lo siguiente:

Gloria á la Virgen de Lidón

Nuestra excelsa Patrona, ha obrado estos días en su querida ciudad de Castellón, un hecho maravilloso según público testimonio que nos demuestra una vez más el poderoso valimiento de nuestra Patrona y el amor que tiene a sus hijos los castellonenses.

Es cierto que al solo nombre de la Virgen de Lidón, se conmueven las fibras del corazón castellonense; es cierto que los hijos de esta ciudad, compiten en entretener guirnaldas de oraciones y obsequios á su idolatrada Patrona y por tanto, parece inútil pretender inculcar una devoción que desborda en los corazones de todos; sin embargo, el portento obrado estos días es extraordinario y su conocimiento será de mucha gloria para la Virgen de Lidón y nos afianza rá más y más, en la convicción que tenemos de su poderoso valimiento y en la esperanza que abrigamos en su protección.

Referiré sencillamente el hecho maravilloso.

Hace días que corría la voz entre la gente, que la Virgen de Lidón había obrado un milagro, devolviendo la vista al Sr. Bautista Sanz Puig, de profesión panadero, que vive en la calle de Colón, número 69.

Deseoso de averiguar la verdad de estos rumores, me personé en la casa de tal señor, quien al ser interrogado, tuvo la amabilidad de hacerme el siguiente relato:

Desde niño tengo un ojo vacío como V. vé: hace unos tres años, fué debilitándose poco á poco la vista, en el otro ojo; me puse en

cura y después de visitarme varios oculistas y de aplicarme todos los remedios aconsejados por la ciencia, no espermenté mejoría y perdí la vista por completo; desengañándome francamente y diciéndome que la ciencia se declaraba impotente para curarme.

Ha transcurrido ya un año poco más ó menos que estoy fuera de cura, sin aplicarme ningún remedio, habiendo quedado ciego por completo, como lo saben cuantas personas me conocen y tratan.

El Domingo 23 de Septiembre en que la Cofradía de la Virgen de Lidón celebró la fiesta principal á su Patrona, me exhortó la sirvienta de los señores que viven en el primer piso á que invocara á la Virgen de Lidón, para que me devolviera la vista. Quedamos convenidos en que me avisaría al tiempo en que la procesión pasase por las cuatro esquinas. Al primer desfile de la procesión, me avisó dicha sirvienta y palpando las paredes salí á la puerta de la calle; al pararse la Virgen en las cuatro esquinas, me dijo desde el balcón dicha sirvienta: "Bautista, ya está ahí la Virgen"; al oír esto, me quité el pañuelo de la cabeza y reze con todo el fervor de mi corazón una Salve: esto sería á las siete de la tarde y dos horas después (á las nueve de la noche) noté que distinguía las paredes de mi casa y al día siguiente, todos los objetos con más claridad y por espacio de seis días, se fué aumentando gradualmente la vista, de que gracias al Señor y á la Virgen hoy disfruto. Esto es lo que ha pasado en mí y estoy dispuesto á declarar á cuantas personas deseen oírlo como lo manifiesto ahora á V. en presencia de estos dos señores testigos.

Esta es la sencilla relación del portento que la Virgen de Lidón ha obrado según se cree en nuestra querida ciudad. No es un hecho antiguo que nos refieren las historias, es un hecho reciente; no es un hecho acontecido en país lejano, es

un portento realizado en nuestra ciudad y que podemos ver con nuestros ojos. El ciego de nacimiento al ser interrogado por los escribas, quién y cómo le habían devuelto la vista, respondía: "Jesús con sus dedos me tocó los ojos; era ciego y no veía y ahora veo." Así también el Sr. Bautista Sanz Puig exclama: "yo era ciego y no veía; invoqué á la Virgen de Lidón y ahora veo."

¡Gloria pues á nuestra idolatrada Patrona la Virgen de Lidón!

Castellón 6 Octubre 1900.

El Director espiritual de la Cofradía, Vicente Pachés, Beneficiado de Santa María.

Perfiles y borrones

Como no podía menos, toda la prensa avanzada ha comenzado á tocar generala porque al señor ministro de Gracia y Justicia se le ocurrió decir si sería ó no sería conveniente el que las órdenes religiosas se encargaran de la dirección y asistencia de los penados.

La cosa ha causado más espanto entre nuestros regeneradores, que una piedra tirada por un muchacho en un charco de ranas.

Ahí es nada lo que esto significaría, en el camino de la reacción.

La idea, como ustedes comprenden, no puede ser más absurda. Porque eso de que los pobrecitos delincuentes se hayan de regenerar por las prácticas cristianas, por la moral católica y por actos de piedad y arrepentimiento, no se le ocurre ni al que asó la manteca.

Cuando precisamente ellos, la mayor parte, están en chirona por amar á Dios sobre todas las cosas y al prójimo como á sí mismos, quererle estar recordando á cada momento la causa de su desgracia, sería el colmo de lo inhumano.

Por eso dice, y con mucha razón, un periódico impío que de llevarse á la práctica la idea del señor ministro de Gracia y Justicia seríamos la risa de toda la Europa civilizada.

Y que yo estoy con el citado periódico, no tengo por qué ocultarlo. ¿Cómo había de mirar con seriedad esa Europa civilizada, que con el más profundo temor de Dios ha consentido el robo de que fué y sigue siendo víctima el Romano Pontífice; que con toda la claridad cristiana ha borrado del mapa de las naciones á Polonia, Irlanda y casi España; que con el más acendrado amor al prójimo ha visto desaparecer á las repúblicas del Transvaal y Orange, y con la mayor moralidad preconiza y practica el derecho del más fuerte, cómo repito, esa Europa civilizada que tales actos de honradez y justicia realiza, había de mirar con seriedad que hubiera una nación—pongámosle buen nombre—que intente regenerar á los criminales por medio del catecismo y las máximas y prácticas de la virtud?

Tendría que ver. Eso sería llegar al último límite del obscurantismo y del retroceso.

Quítese la tal idea de la cabeza el señor ministro de Gracia y Justicia, si es que la ha tenido en serio alguna vez (la idea por supuesto), y en vez de frailes, mande á presidio á los maestros, muchos maestros, laicos por supuesto, y si pueden ser ateos oficiales, mejor, que enseñen á los reclusos gimnasia y baile, música y pintura, y á leer y escribir por de contado, que así es como están montados los grandes establecimientos penitenciarios del extranjero.

Así se desarrollan las facultades físicas y morales del delincuente y por medio de la intervención combinada de la música, la hidroterapia, el trabajo, la vida al aire libre, se consigue fácilmente la curación del hombre delincuente, devolviendo á la sociedad un miembro útil é instruido que sabe que en esta misma vida planetaria hay una ley penal superior á la voluntad de los hombres, que premia al bueno y castiga al malo.

¿Que lo duñan ustedes? Pues no lo duñen que es así.

A un asesino, por ejemplo, se le enseñan unas cuantas escalas cromáticas, dos ó tres ejercicios de púnicos, se le administran dos ó tres docenas de duchas y se le hace vivir en el campo una temporada, y ya lo tienen ustedes convertido en un honrado padre ó hijo de familia hasta el fin de sus días, esperando que la ley penal superior á la voluntad de los hombres le dé el premio á que se ha hecho acreedor siendo bueno en esta vida planetaria; ¿De la otra quién se acuerda! Eso es para los animales.

MÍNIMO.

De China

—(o)—

Según telegrafían de Tien-Tsin al *Standard* de Londres, los chinos derrotaron á los alemanes al Sur de aquella ciudad.

—En un despacho de Shanghai que publica el *Morning Post*, se dice que 8.000 chinos se dirigen allí desde el Norte con intento de apoderarse de dicha plaza.

El mismo periódico publica otro despacho desde Matsan, diciendo que las tropas inglesas invernarán en Pekin.

—Según noticias de China, Li-Hun-Caang ha salido de Tien-Tsin para Pekin, con objeto de comenzar las negociaciones de paz.

APROVECHÉSE LA LECCION

—(?)—

Vivia en un famoso monasterio un sacerdote que á todo el mundo amaba y á quien amaba todo el mundo. Era el árbitro de la parroquia en las muchas diferencias y disensiones, que ocurren á veces hasta en las familias y sociedades mejor reguladas.

Celoso pastor en otro tiempo, quebrantado por la edad y los achaques, se había retirado al monasterio para pasar en paz los últimos días de su vida. Nunca se había oído que dijera él mismo una palabra contra la caridad, ni siquiera que la escuchara. Era esto tan opuesto á sus inclinaciones que, según todas las apariencias, hasta pena le daba.

Un día emprendió un viaje de casi tres millas para visitar á un sacerdote de las cercanías que estaba muy enfermo. Después de haber conversado con su amigo por algún tiempo, se despidió de él, aprovechando la frescura de la tarde, para regresar al monasterio. No bien había dejado la casa parroquial, se encontró con una mujer que reconoció al punto como una de las vecinas de su propia aldea. Esta mujer tenía la fama de ser gran murmuradora, y de ello hartó enterado estaba el mismo sacerdote.

—¡Buenas tardes tenga su reverencia!—dijo la mujer.—¡Qué gusto para mí el haberla encontrado! Me queda aún bastante camino que andar y si no disgustara á su reverencia le acompañaría.

—¡No faltaba más! Al contrario, la compañía de usted me será grata.

Después de haber caminado juntos por algunos momentos y en silencio, la murmuradora dirigió una furtiva mirada al rostro apacible y sereno de su venerable compañero; luego irguió la cabeza y empezó á decirle:

—¡Oh! ¿No sabe su reverencia en qué estaba yo pensando? Pues bien, de todas las mujeres regañosas y que no sirven para nada, de las que he oído hablar hasta ahora, pareceme que María Caliope, mi vecina más cercana, debe ser la peor. ¿La conoce usted, padre?

—No, señora,—respondió el sacerdote;—habrá debido llegar á la aldea hace poco.

—¡Oá! Hace bastante que se encuentra en medio de nosotros,—replicó la deslenguada.—Es una hija del viejo Tadeo. ¿Le conoce su reverencia?

—Sí, sí; la conozco muy bien.

—Pues yo no sé como un hombre tan decente pudo tener una hija tan pícará. Su lengua nunca está quieta; siempre se menea cortando...

—¡O! si eso es así—dijo con calma al sacerdote—no podemos hacer nada mejor que rezar el Rosario por la pobre mujer, á fin de que se enmiende cuanto antes. En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo.

Y lo fueron rezando todo, recorriendo los quince Misterios.

Al concluirlo, ya habían andado la tercera parte del camino. Mas tan pronto como el sacerdote hubo hecho la señal de la cruz, reanudó la mujer el hilo de la conversación y prosiguió:

—¡Esto ya no se puede sufrir, con perdón de su reverencia! ¡Y pensar que la he de tener tan cerca de mi casa! De veras que no entiendo cómo puede aguantarla su marido.

—Malo y muy malo,—dijo el sacerdote—¡Vamos! Lo mejor que podemos hacer, si no me equivoco, es rezar otro Rosario por usted y el marido de esa mujer; para que ambos puedan sufrirla con paciencia. En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo...

Y de nuevo rezaron todo el Rosario.

Ahora ya tenían recorridas dos terceras partes del camino. Aunque se sintió harto mortificada, la murmuradora dijo para sus adentros:

—Sea lo que fuere, bastante tiempo me queda aún para desembucharlo todo. Tal vez no se me presentará otra ocasión de quejarme de ella.

Y así continuó:

—Y los pobres niños inocentes, ¿no sabe su reverencia que andan desaseados y hechos una lástima de la mañana á la noche? Es un pecado y una vergüenza para ella el tener tan poco cuidado con los hijos de sus entrañas.

—Entonces no podemos hacer nada mejor que rezar un Rosario por los pobres niños. En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo...

Cuando llegaron á la última *Ave María*, ya se divisaba la casa de la murmuradora.

—Ahora creo que podemos separarnos,—dijo el buen cura.—La próxima vez que nos encontremos en el camino espero que será nuestro paseo tan agradable como el que hemos tenido. Hemos pasado una buena hora rezando, Sra. Dooney.

La mujer hizo una reverencia, y

acompañando sus palabras con un expresivo gesto, contestó:

—¿Quién sabe, padre? Apuesto á que este rezo no ha tenido más objeto que hacerme callar.

El sacerdote se sonrió y siguió su camino: la mujer se quedó mirándolo hasta que hubo desaparecido de su vista. Toda la familia notó que aquella tarde estuvo muy silenciosa. Confiemos que le haya hecho bien la lección.

Que se lo haga también á muchas de las personas que conocemos.

Reformas de un ferrocarril

—(o:oo:oo)—

En Nueva York se ha subido el nivel del ferrocarril metropolitano, ó sea del que recorre subterráneamente sus calles, porque desde hace mucho tiempo se quejaba el público amargamente de tener que subir para ingresar en dicha vía, por escaleras muy rígidas. Para verificar esta transformación, la sociedad que explota el metropolitano, á título de ensayo, ha mandado instalar escaleras eléctricas de diferentes sistemas.

Estos *escalatores*, que tal es la palabra americana con que se les ha designado, recuerdan por su funcionamiento, la acera móvil de la exposición de París. Su traslación, en vez de cumplirse horizontalmente, se efectúa según el ángulo de propio de las escaleras. Una de ellas tiene dos pedanales, sobre los cuales basta colocarse tan solo para ascender. Diríase que estos aparatos predecían la acera móvil, que dentro de algunos años se hallará funcionando en toda Nueva York.

Quinina y geranio

Estos dos vegetales constituirán en adelante la fórmula de tratamiento de las dos enfermedades que más principalmente aquejan á los europeos que residen en comarcas tropicales.

Conocida es la eficacia de la quinina como antifebril, pero lo que es menos conocido es el efecto maravilloso que surte el geranio como agente en casos de disentería.

Esta dolencia ha causado grandes estragos en las filas inglesas durante la campaña del Transvaal, y los soldados británicos vieron que los cafres y zulúz le trataban con un líquido extraído de las raíces de una especie de geranio, el *pelargonium*.

Animados con el ejemplo, los ingleses ensayaron el nuevo medicamento, y proclaman á voz en cuello que surte resultados mágicos.

CRONICA

—(o:oo:oo)—

Noticias del Prelado

Con fecha de ayer escriben de Vall de Uxó: «Esta mañana ha llegado á Vall de

Uxó, el ilustre Prelado de la diócesis.

En el carruaje del diputado provincial don José T. Solarnou y acompañado por este querido amigo nuestro, por el presbítero señor Tena y por los señores don Carlos Fonollosa y don Manuel Ferrer, ha hecho el viaje desde Nules á Vall de Uxó siendo objeto al llegar, de un entusiasta recibimiento.

En Vall de Uxó permanecerá dos días y el miércoles marchará á Alfonteguil desde donde se dirigirá á Artana y Estida.

Mañana presidirá en Vall de Uxó la procesión del Santísimo Cristo.»

—Esta mañana, en la Catedral han tenido lugar los funerales por el general Martínez Campos, cantando la misa la Capilla con acompañamiento de armonium. Ha sido celebrante el M. I. Sr. Arcipreste Dr. D. Gabriel Llompart, asistido de los Rios. Beneficiados señores García. El Ayuntamiento estaba representado por el señor Alcalde con el Secretario. Han asistido el Teniente Coronel D. José Alvarez Navarro (quien invitado al fúnebre acto por el Ilmo. Sr. Obispo, según nos comunicó ano he en atento B. L. M., pasó invitación á todos los demás Jefes y oficiales presentes en esta plaza); el Comandante de Marina de esta ciudad D. José García de Quesada, y toda la oficialidad de la guarnición y demás cuerpos de la plaza; el Diputado á Cortes D. Teodoro González y unos pocos curiosos.

Rodeaban el túmulo cuatro gastadores. El batallón de Luchana con bandera, permaneció en la calle de la Cruera, frente á la fachada principal de la Catedral, durante el religioso acto.

—Según edictos publicados, han de proveerse en la Catedral de Badajoz un beneficio con el cargo de confesor en determinados días, pudiendo solicitarse hasta el día 2 de Noviembre próximo.

También ha de proveerse otro beneficio, con el cargo de sochantre, en la de Jaén, admitiéndose las solicitudes hasta el día 3 del próximo Noviembre.

—A consecuencia de una cojida en la corrida del domingo, ha fallecido en Barcelona el diestro *Dominguín*.—R. I. P.

—Ha sido jubilado el Ayudante primero de Obras públicas de esta provincia D. Mariano Esquerol y Cervero.

—El expreso de Barcelona á Madrid descarriló ayer entre Elix y Ribarroja, saliéndose fuera de la vía hasta una distancia de medio kilómetro.

Cerca del punto donde se detuvo el tren hay un precipicio, por cuyo fondo corre el Ebro.

No han ocurrido, afortunadamente, desgracias personales.

—Un italiano ha dado muerte á un hermano del presidente de la República del Brasil, por cuestión de intereses.

—En la reciente Junta General de socios de la Cámara Agrícola de esta ciudad y su Comarca, procedióse á la

elección de parte de la Junta Directiva. Para ocupar los cargos, fueron elegidos los señores siguientes:

- Presidente (reelegido), don Primitivo Ayaso.
- Secretario, don Juan Bta. Foguet.
- Vocales, don Joaquín Piñol Brú, don Antonio Faura, don José de Wenzel, don Ramón Prades, don José Luis Llasat y don Simón Gás.

Suscripción

iniciada por la Cámara Agrícola, para aliviar las necesidades de la Viuda del guarda jurado, vilmente asesinado, José Ecurriola Negre, y para sufragar los gastos de la acción que ha acordado sostener, ante los Tribunales de Justicia.

	Pesetas
Suma anterior	614'50
Un socio de la U. A.	1'00
D. Agustín Codorniu Gurtó	2'00
• Domingo Princep Murall	10'00
• José Vallés Lleixà	1'50
• Domingo Palares Mosquitera	0'50
• José Pastó Llaó	0'50
TOTAL	630 00

(Se continuará.)

—El domingo por la mañana llegó á Barcelona, el primer grupo de los peregrinos que fueron á Roma, los cuales se hacen lenguas de su piadoso viaje á la Ciudad Eterna.

—Los jurados, peritos y testigos que hayan asistido á juicios celebrados desde 1.º de Enero á 31 de Marzo del presente año y no hayan cobrado sus correspondientes dietas ó indemnizaciones pueden verificarlo, por sí ó por persona debidamente autorizada, todos los días hábiles de 9 á 12 de la mañana hasta el 15 del actual en la secretaría de la Audiencia provincial. Pasado dicho plazo se entenderá que las renuncian á favor del Estado.

—El marqués de Aguilar de Campoo ha dicho que el vapor «México», que trae desde Montevideo al exministro de España en Chile, Sr. López Guijarro, hará escala en Cádiz, donde será entregado dicho funcionario al gobernador civil.

—Ha presentado la dimisión de su cargo el maestro interino de la escuela elemental de niños de Vinebre, dotada con el haber anual de 825 pesetas.

—Para asuntos que les interesan se desea la presentación en esta Alcaldía de los soldados repatriados Jaime Sol Andreu, Fernando Batiste Batiste y José Roig Domenech.

—En Burriana, se corrió el sábado por aquellas calles una vaquilla y durante la carrera fueron alcanzados por dicho animal, los vecinos de Burriana, Jaime Archelós Pascual y Salvador Usó Saborit, infiriendo al primero una cornada en la parte anterior del muslo izquierdo y al último otra en la nalga derecha, cuyas heridas han sido calificadas de pronóstico grave.

—A primeros de Noviembre se ce-

lebrará la clausura de la Exposición de París.

Al día siguiente se abrirá el Parlamento.

Uno de los primeros asuntos que se tratará en la Cámara será el del proyecto de la construcción de un canal navegable para buques de alto bordo, entre el Atlántico y el Mediterráneo, atravesando el Mediodía de Francia.

De dicha empresa se ha tratado ya otras veces y produce gran entusiasmo.

En caso de realizarse dicho canal, España quedaría convertida en una isla.

—Según telegrama, recibido esta madrugada, la Romería Catalana salió de Por Bon para Lourdes á las nueve de ayer noche sin novedad, animados los romeros de entusiasmo indescriptible.

—Copiamos de «Los Debates», de hoy:

«Aunque con la lentitud que el caso requiere, siguen los trabajos para la fundación de un Centro Católico en esta ciudad, pudiendo anticipar que no son á ellos ajenos varios señores sacerdotes muy conocidos por su celo en pró de la propaganda católica, dos abogados, un comerciante, un propietario y dos Maestros de Instrucción primaria.

—Cuando creamos llegado el momento oportuno, daremos á conocer algún detalle de lo que vayan acordando dichos señores.»

—No tenemos noticia alguna para poder confirmar el suelto que antecede. Esto no obstante, muy lejos de no aceptar la lisonjera confianza que hace despertar el suelto que antecede, debemos hacer notar por nuestra parte. Primero: que la última pastoral de nuestro sabio Prelado, como todas las suyas, ha descornado el velo que cubre tanta cangrena como es la usura que roe las entrañas del pequeño contribuyente y del pobre labrador.

Y segundo: que no obstante la religiosidad de Tortosa, y del número y calidad de personas católicas y acomodadas, de cuyos labios salen incesantemente amargas quejas al ver, sentir y palpar los efectos de esta descarada usura, y observar como cada día van, á la par que adquiriendo hábitos detestables, alejándose, cada día más, de la Iglesia y de sus benéficas y sociales enseñanzas, la clase labradora y de menestrales; esto no obstante, nadie hasta ahora ha tomado la iniciativa para contener este desborde de blasfemia y de usura que lo inunda todo.

De las condiciones de Tortosa, seguramente, no hay ciudad alguna en España tan abandonada en este sentido.

Abrigamos la confianza, al leer el suelto que antecede, que esta vez la voz autorizada de nuestro amantísimo Prelado, despertará del letargo á las personas competentes y como semilla que cae en terreno abonado, no se la comerán los pájaros, ni será pisoteada por bajas pasiones, dando el fruto apetecido.

—**Bolsa de Madrid.**—85 tarde.—Interior 71'85; Fin mes 71'87; Amortizable 80 80; Aduanas 102 85;

Cubas viejas 86'80; Cubas nuevas 71 85; Filipinas 91 80; Cambios París 30'25; Cambios Londres 31'98; Nuevo Empréstito 93'05.

SOLEMNES CULTOS

que en honor de la Heroína Española se celebrarán en los días 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20 y 21 de Octubre del presente año 1900 en la iglesia parroquial del Jesús de Tortosa.

Día 13.—Se dará principio á la Novena en honor de Santa Teresa como preparación á su solemne fiesta, teniendo lugar todos los días hasta el 21 inclusive á las cinco de la tarde.

Día 22.—A las cinco de la mañana, el coro de la Escolanía Mariana del Jesús recorrerá las calles de la población, cantando á toda orquesta el Santo Rosario de la aurora, al cual deberán asistir todas las jóvenes Teresianas con su nuevo estandarte, quedando invitadas todas las demás Asociaciones y personas devotas.

A las siete Misa de Comunión general á la que quedan igualmente invitados todos los fieles devotos de la Santa.

A las nueve y media Misa solemne á toda orquesta, siendo celebrante el Rdo. D. Miguel Franch, Director de la Archicofradía. Cantará las glorias de la Mística Doctora el Rdo. P. José Carretero S. J.

Por la tarde.—A las tres y media se expondrá á Su Divina Majestad, cantándose solemne Trisagio Seráfico. Se terminará la novena, siguiendo luego después el ingreso á la Congregación de las jóvenes aspirantes, la Bendición del Santísimo, Reserva y adoración de la reliquia de la Santa.

Finalmente, la banda «Dertosense» recorrerá durante el día las principales calles del pueblo tocando bonitos pasa-calles, y terminada la función de la tarde, ejecutará escogidas piezas en la plaza de la iglesia.

Advertencias. 1.ª Se suplica á todas las personas devotas que por caridad contribuyan con alguna limosna, á fin de que la Asociación pueda sufragar los gastos extraordinarios de la presente fiesta y del precioso estandarte nuevo artísticamente bordado al oro y sedas por algunas jóvenes entusiastas de la misma Asociación.

2.ª El Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo de esta Diócesis concede benignamente 40 días de indulgencia por la asistencia á cada uno de los actos arriba indicados.

ULTIMAS NOTICIAS

Genova, 8, 1'16 t.

Continuamos viaje regreso sin novedad, no pudiendo precisar llegada á Barcelona por no saber el tiempo que emplearemos en los trasbordos.

Se nos dice que hay dos puentes cortados por el temporal días pasados.

Si fuera tren ordinario deberíamos llegar á Barcelona á las 12 noche martes; pero presumo no llegaremos hasta miércoles madrugada.

Madrid, 9

Dic-se que el resultado de las elecciones verificadas en Cuba ha demost-

trado las simpatías de los cubanos hacia los españoles.

Han sido elegidos Lauret, Sanguiy, Giberga, Portuondo y Gualberto Gómez.

—Se ha hablado hoy en los Círculos políticos de inteligencias entre pidelistas y tetuanistas.

Los tetuanistas dicen que adelantándose el regreso de la Corte debe adelantarse también la apertura de las Cámaras.

—Don Carlos ha regresado á su Palacio de Loredán después de la temporada de verano que ha pasado cerca del lago Woerther y de haber visitado á su augusta madre Doña Beatriz, que se halla muy bien de salud.

UNA ESPECIALIDAD

La Emulsión Scott es diferente de todo otro remedio

En la serie de artículos médicos que estamos publicando en los diarios, nos esforzamos en demostrar que la Emulsión Scott difiere de toda otra fórmula de aceite de hígado de bacalao que haya podido combinarse. El hecho de que la Emulsión Scott es superior á cualquiera otra fórmula de aceite de hígado de bacalao está probado sin la menor duda por sus antecedentes.

Las personas que han usado de otros remedios sin obtener beneficio alguno de ellos, al tomar la Emulsión Scott recobran completamente su salud. La razón de tales resultados está justificada y claramente indicada por los médicos, quienes saben que la Emulsión Scott es una preparación ideal. He aquí un caso de una niña en Madrid que sufría de inapetencia, pérdida de carnes y gran palidez:

Madrid 3 de Febrero de 1900.

Muy Sres. míos: Mi hija Isabel, de 6 años de edad, estaba anémica desde algún tiempo, sin ganas de comer, delgada y sumamente pálida. Ocurrioseme probar la Emulsión Scott, y gracias á Dios que así lo hice. Después de tomar solamente tres botellas, el cambio que se notaba en ella era sorprendente, como puede verse por la inclusa fotografía. Hoy, se la puede llamar niña sana, con el apetito recobrado, carnes más llenas, robusta y de buen color, todo ello debido á su excelente Emulsión, á la cual queda sumamente agradecido S. S. S.



Isabel SANCHEZ

En casa, calle de Toledo, 416, 4.º, 3.º piso.

La carta que precede es prueba evidente de la eficacia de la Emulsión Scott y nos congratulamos con el autor de la misma por el feliz resultado obtenido. Quien desee los mismos resultados puede obtenerlos cuidando de comprar la verdadera Emulsión Scott, con nuestra marca de fábrica—un hombre llevando un gran pescado en la espalda—impresa en la envoltura de toda botella legítima.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

VARIEDADES

El oro

El oro, ha dicho el P. Lacordaire, es á la vez la cosa mejor y la peor que existe.

Lo que hay en el mundo de más diabólico y de más divino.

El oro es lo más amargo, cuando á él nos apegamos por una mezquina avaricia, y lo más dulce cuando lo damos con generosidad y por el amor de Dios.

Cada vez que mirásemos una moneda de oro deberíamos temblar. Deberíamos temblar, sobre todo, cuando poseyéramos alguna; porque entonces

tenemos allí delante el bien ó el mal; un ángel ó un diablo.

Según que guardemos una moneda de oro sin necesidad, ó la damos á los pobres, hacemos salir de nuestra bolsa el infierno ó el cielo.

Frase hecha



Soluciones á los pasatiempos del día 8 Frase hecha: Jugar con el corazón

Sección Religiosa

Día 10

Continúa á las 4 y 1/2 de la tarde el Novenario de la Virgen del Rosario, en su iglesia.

En San Antonio prosigue el Novenario de Santa Teresa de Jesús, á las 5 y 1/2 de la tarde, con sermón por el Rdo. D. Rafael Marín. Todos los días á las 7, se celebra la santa Misa.

Rosario á la Santa Cinta, á las 6 y 1/4 de la tarde.

El Santo Rosario

Durante el mes de Octubre, y conforme á los mandatos de S. S. el Papa León XIII, se rezará:

En la Catedral, Altar Mayor, á las 8 de la mañana.

En la Capilla Parroquial del Sagrario, á las seis de la tarde, con exposición de S. D. M.

En la Parroquia de Santiago á las 6 de la tarde.

En la iglesia de la Purísima á las 6 de la mañana, con Misa y exposición de S. D. M.

En la iglesia de San Juan á las 6 de la mañana, con Misa y exposición de S. D. M.

CERRADO LOS DIAS FESTIVOS

Tienda del Ferro-carril

- DE -

José Delsors

Puente de Piedra

-(o)-

Se ha recibido en este establecimiento un magnífico y variado surtido de merinos negros superiores, á precios baratísimos.

Cortes de sotana, desde 18 pesetas hasta la clase más superior que se desea.

Cortes de manto desde 40 pesetas en adelante.

Anascotes, estameñas, voiles, alpaca, armures, elasticotines, vicuñas, estambres, jergas, tupelines, paños, etc., etc. para sobretodos y blandanones; hábitos de religiosas, y todos cuantos generos se necesiten para dichas clases.

Hay también riquísima existencia de rasos, damascos, gatoneo, pasamanería y todo lo concerniente al culto

divino. Esta casa ofrece á quien lo solicite, muestras de dichos generos, en la seguridad de que si se fijan los precios y clase, nadie dejará de comprar en este establecimiento. Extensa colección en generos blancos de hilo y algodón desde la clase más barata hasta la más rica que se desee.

Cerrado los dias festivos

Rafael Mestre

CIRUJANO DENTISTA

Consulta de 9 á 12 mañana y de 2 á 5 tarde

Tortosa, Calle San Blas n.º 2 principal, Tortosa.

Traslado

El médico Juan J. Cucala participa al público haber trasladado su consulta médica á la casa llamada Pes de la Palla, entre el Arsenal y el río.

Rebaja de precios

-(::)-

La Sociedad E. C.

MANUEL PANISELLO Y CP.

ha acordado gran rebaja de precios en todos los efectos de su establecimiento de Ebanistería, Carpintería y depósito de muebles de todas clases. Única casa para el arreglo y adorno de salones y confección de cortinajes.

Inmenso surtido de cuadros al óleo para salones, comedores y despachos. Movilario completo para una casa, así sea de la más aristocrática como de la más humilde.

En este propio establecimiento hemos visto un acabadísimo modelo de los pianos fabricados por don Paul Izabal de Barcelona, siendo de admirar tanto su armónica sonoridad como la forma y esbeltez del mismo, no dudando que dichos instrumentos obtendrán en nuestra ciudad una acogida favorable por los inteligentes y aficionados al arte musical.

Moncada, 16 - Carmen, 2 y 10.

SECCION OFICIAL

Congregación de S. Luis

Esta Congregación abrirá de nuevo sus Escuelas nocturnas el lunes 15 del corriente mes, en el local llamado Iglesia de Sta. Domingo.

Los jóvenes que deseen matricularse podrán hacerlo en el mismo local los días 11, 12 y 13 de 7 á 8 de la noche, á cuyo efecto deben precisamente ir acompañados de sus respectivos padres ó otra persona que los represente ó bien del dueño del taller en que trabajan.

Los que no hayan de estudiar dibujo han de tener 14 años cumplidos ó estar trabajando en un oficio.

Las clases serán de 7 y 1/2 á 9 de la noche.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

MANUEL CILINERA RELOJERO Calle del Angel, 10. Tortosa

En este establecimiento encontrará sus favorecedores relojes de todas clases y precios. En plaza los hay de las acreditadas marcas Fleury - Favory - Jevnot - Nivresse. En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados Koff, la variedad es muy mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay Peninsular reloj elegante y máquina muy fina. - Insuperable. - L. D. - Bicycleta Bellong Colong. No comprar sin visitar este establecimiento Máquinas para coser y hacer medias y calcetines Angel 10, TORTOSA

DE INTERES GENERAL AGUA abundante y potable

en el sitio que se desee Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella, Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18, - Tortosa



Brillantez. - Luz triple, fija y blanca. Economía. - Gasto del gas, reducido á mitad. Higiene. - Sin calor ni humo. Completa combustión del gas.

Desconfiar de las imitaciones

Único representante en Tortosa, D. Francisco Esperanzi, - Moncada, 18.